

Dirección y  
Administración  
Avda. Artigas 55

# EL COMBATE

Número suelto:  
5 centésimos

Periódico independiente -- Defensor de los intereses locales

Aparece los Sábados de tarde

DIRECTOR

José Exequiel Pombo

REDACTORES

Xavier Rosé, Eduardo Cabrera Simonet, Enrique  
Blanchi y Enrique F. Pommerenck (hijo)

Administrador

Ricardo Vidal

## Cultura física

Día a día aumenta el número de personas que concurren a nuestra plaza de deportes, a comenzar o a perfeccionar su cultura física. Niños y mayores, sin distinción de sexos ni de clases, mezclan cotidianamente sus ansias de saber y sus disonantes voceríos, en las fecundas horas del aprendizaje, sin que ningún motivo de disensión escolle sus anhelos. La educación física ha colmado una necesidad imperiosa, en nuestro ambiente, tan apegado a ese quietismo lugareño que le da carácter y fisonomía inconfundibles, y ha puesto una nota de sociabilidad amena y elevada en la placidez que indefectiblemente adornaba nuestras horas crepusculares.

Además — y esto es altamente halagador — ha aportado positivos beneficios a aquellos que la practican. Es indiscutible que tiende al mejoramiento de la raza, fortificándola y librándola de cien achaques que la falta de ejercicios trae consigo. Ensancha los pulmones, fortalece los músculos, da destreza, y agilidad a distintos órganos del cuerpo, arrojando de éste diversidad de aditivos innecesarios, propende el estómago al apetito y facilita la distinción.

Por otra parte podemos agregar — sin caer en hipérbole — que es nuestra plaza de deportes una de las mejores, sinó la primera, del Departamento. Con esmero, con perseverancia dignas de todo elogio, se ha conseguido elevarla a la altura de aquellas que en Montevideo se jalonan de estar perfectamente construidas y dotadas. Ciertamente es que ello se debe exclusivamente, al tesonero esfuerzo de sus distintos presidentes, como así mismo al unánime desinterés con que el público respondía a zargar las necesidades que con ese objeto surgían continuamente. Hoy es ya una hermosa conjunción de fructíferas aspiraciones, que bajo la dirección de Grassi — cuya extensa y sólida preparación es una garantía de progreso, en las tareas que las autoridades de la seducción física le encomenda-

rán y secundado por Silva, infatigable y pródigo en buena voluntad y constancia, ha de llegar a cumplir el programa que le impusiera la ley que le dió origen, beneficiosa y ampliamente.

## Sensible adelanto

Nuestra propaganda altruista y sin dobleces, que interpreta fielmente los anhelos populares, ha obtenido un nuevo y justiciero triunfo. — No ha gran lapso de tiempo fustigábamos desde estas columnas, el mal proceder de las autoridades edilicias al no poner en condiciones transitables nuestra principal vía, la Avd. Gral. Artigas. — En efecto: en un artículo del ejemplar 5.º decíamos « que el trecho comprendido entre las calles Ferro-Carril y Gral. Lavalleja, debería ser arreglado a la mayor brevedad, ya que se iba deteriorando en forma alarmante, habiéndose alojado considerablemente el macadán: una gran parte del balastro había sido llevado por las corrientes de agua y las piedras, unas sueltas y otras semi-enterradas, hacían muy dificultoso el tránsito de vehículos. — Pequeños pozos aumentaban su mal estado y era menester, antes que los desperfectos fuesen mayores, tomar las precauciones del caso para poder evitarlos. — Pero, felizmente, ya no tendremos que decir más sobre este punto, pues nuestra voz se ha hecho sentir en el seno de los ediles locales, y la elogiosa actitud de éste, viene a ser la comprobación de nuestras fehacientes aserciones.

## DEL AMBIENTE

Juan de las Piedras

Este artículo risueño-psicológico pertenece, en esencia, a la pluma de Xavier Ximenez. Nosotros al trazar la silueta, moral y física del individuo que habita en esta Villa, lo hemos ajustado al tipo que Ximenez satiriza seguros de obtener un diseño fiel de nuestro complejo sujeto local.

Juan de las Piedras tiene por sinónimo en la vida a Juan Bobo y Juan Holgazán. Es pariente cercano de Juan de las Viñas y Juan de Afuera y hermano moral de Ripio Perejil y Polilla, sujetos de antecedentes más o menos nebulosos. Dentro del ele-

mento local forma una sub especie aparte. Tiene la ubicuidad del acridio; la pesantez de la canicula, la garrulería de la chicharra. Está diluido en las cosas y costumbres. Su edad oscila entre los 20 y 35 años. Moral e intelectualmente, Juan de las Piedras, es de temperamento zófio, de alma diminuta, de penetración escasa; pero en cambio es un adulator sutilísimo, un simulador perfeccionado, un paradojal sin límites. Gomoso, mezquino, contumás, se filtra como una ráfaga, se adhiere como un molusco, y persigue como el mal olor. Sonríe o aplaude a los que triunfan — sea cual fuere su triunfo — y censura o desdeña a los que fracasan. Si le motejais de imbécil o cualquier otro calificativo del mismo tenor, os observará, risueñamente, que esa es una palabra sin sentido; si le enrostrais una falta de corrección os hará notar que vuestros botines comienzan a envejecer; jamás se os indignará, pues su indignación, como la responsabilidad de ciertas compañías manufactureras, es limitada. Si estais en el biógrafo y en el momento de mas expectación e hilaridad, ois estallar una carcajada rotunda, impertinente, guaranga, — es Juan de las Piedras, crítico. Si en el café veis a alguno golpear fuertemente las manos, llamar o injuriar en voz alta al mozo, dolerse del servicio, etc. — es Juan de las Piedras hombre mundano. Si en alguna polémica, sobre ciencias, arte o literatura, cuando nadie acienta con el « quid » de la cuestión, ois caer la palabra decisiva fulminante, lapidaria, es Juan de las Piedras, erudito. Si mañana, querido lector, sois detenido en medio del camino por alguien que os quiere querellar, señalandoos faltas, criticando vuestra humilde acción y aconsejandoos emprender otra ruta, no le hagais caso, y continuad imperterrito. No es nadie. Es Juan de las Piedras.

AVIZOR.

## IMPUGNANDO

El colega decano de la prensa Canelonense, se horroriza porque la Escuela de segundo grado Núm. 5 de Las Piedras, cuenta con un número escasísimo de alumnos, comparada con el colegio San Isidro. — Lo que ocurre, y esto debe tenerlo bien presente el colega aludido, es que además de otras causas que merecen capítulo aparte, el edificio ocupado por la citada Escuela está en condiciones que no garanten la salud de sus alumnos: paredes antiquísimas en tal mal esta-

do, que amenazan inminente peligro; la humedad se posesiona en determinados lados y parece eternizarse, constituyendo uno de los más terribles enemigos con que allí cuenta la niñez.

No se trata, pues, que en el Establecimiento de Enseñanza de varones de segundo grado Núm. 5, los curas intervengan en forma directa en el mecanismo interno de esta Escuela, ni que los funcionarios escolares envíen a educar sus hijos a colegios dirigidos por los clérigos, ni tampoco existen de esos educacionistas que aconsejan a los alumnos a que concurren a la doctrina, que se confiesen y comulguen...!

En primer término, si es que se quiere que la citada escuela funcione debidamente, es menester que la Comisión Departamental de Instrucción Primaria la traslade a otro lugar más saludable, ya que el ruinoso edificio que en la actualidad ocupa, es inhabitable y va contra las leyes de la higiene.

Este es el verdadero punto de urgente resolución, si es que verdaderamente se mira por la causa educacional de la niñez. — Ningún obstáculo debe imposibilitar moral ni materialmente, el ejercicio de los futuros hombres del mañana, que allí comienzan a cultivar su inteligencia.

## Municipales

Ha asumido la presidencia de la Comisión Auxiliar, el señor Germán Marichal, respetable vecino de ésta villa. Obedece esta nueva, a que anualmente cambian los presidentes de la citada comisión, tocándole este año por turno al señor Marichal, quien obtendrá en el transcurso de la duración de sus funciones, el beneplácito de los pobladores de esta villa, a causa de la inteligente labor que realice y por su proverbial honestidad.

## Más... sobre los cerdos

Días pasados, nos decía un edil, que el señor Comisario de Salubridad de acuerdo con una denuncia formulada en las columnas de nuestro periódico, sobre el « affaire » de los cerdos de Las Piedras, no había hallado la residencia de esos malsanos animalejos, y ya que nosotros denunciábamos el caso, y velamos por la salud pública, tuviéramos ha bien molestarnos, comunicando donde re-

INDUSTRIA

Talleres:

Avda. General Artigas

PUEBLO NUEVO

“Sud Americana”

CABRERA Y Cía.

MUEBLES

Salón de Ventas

Avda. Gral. Artigas - Plaza Libertad

LAS PIEDRAS

DORMITORIOS, SALAS, COMEDORES, ESCRITORIOS



posan esos « seres tan felices », pues el señor C. de S. no podría entrometerse a tientas en la morada privada de una familia cualquiera, con el mero hecho de registrar, los dormitorios de los « chanchos de Las Piedras »... tenía razón! y nosotros constantes veladores públicos, obrando con una experiencia inaudita, dictamos lo que va a continuación.

Que sabemos positivamente que en las casas de los señores... radicados en la zona urbana de la Villa hay hanchos encerrados, y no lo podemos permitir, y si para antes del sábado próximo no los quitan publicaremos los nombres de los que dan hospedaje a « chanchos » en sus casas.

## La película pasa...

Merece sin temor a incurrir en falta alguna, un comentario breve y elogioso, la empresa del Cinema Artigas, la empresa del Cinema Artigas, para no escatimar esfuerzos para ofrecer al público pedrense, espectáculos que ponen muy en alto el interés que se toma la citada empresa, por satisfacer en la mejor forma a los habitués de su elegante y confortable cine.

Hemos admirado en la semana pasada, en el salón de que nos ocupamos, la proyección de dos hermosas películas de la afamada marca FOX tituladas « Lucha entre corazones » la una y « El Gran Galeoto » la otra, encontrando en ellas una labor que realmente por otros artistas, no sería realizada como lo hacen William Farnum en la primera de las citadas, y la famosa actriz danesa Betty Nansen en la popular obra de Echegaray que ha sido adaptada a la cinematografía, haciendo pasar en las diversas escenas el reflejo de la vida tal como es. Recomendamos pues, los excelentes programas del Artigas, que siempre ofrecen films de indiscutible mérito; y por nuestra parte felicitamos al contratista de la empresa el joven Domingo Loreto, que pone así en evidencia sus óptimas cualidades de pelicularo, pero no de los políticos.

## Limpieza de yuyos

La Comisión Auxiliar de Las Piedras, se ha propuesto a que los ocupantes de fincas en esta villa, proce-

dan de inmediato a limpiar los yuyos que cubren el frente de sus propiedades hasta la vereda inclusive. Es decir, que, depurando prolijamente los yuyos se cumplirá estrictamente con la Ordenanza, publicada en un periódico de Canelones, quizás para obtener mejores resultados positivos. — Lo peor del caso es que esta disposición tiene carácter permanente y que los ocupantes remisos serán penados con una multa de dos pesos, pena que se hará efectiva por el Comisario de Salubridad, ante el Teniente Alcalde del Distrito que corresponda. Así es que tendremos *pastoreo limpio* en muchos frentes, ahora y siempre, según consta en la Ordenanza sobre corte de yuyos. — Ya podemos adelantar a nuestros caros lectores, que el propietario de una finca situada por el costado Sur, ha limpiado una inmensa cantidad de yuyos, depurándolos de basura, etc.

— En la actualidad, hay tres *matungos* que vienen a hacer los honores al frente de tan favorecida casa, constituyendo el terror de muchos, ya que según noticias que tenemos de fuente fidedigna, uno de ellos es *mordedor*, otro muy *pateador* y el restante es más *pacífico* debido al estado lamentable en que se encuentra. Y, nos otros, que durante gran lapso tiempo vituperamos acerbamente la indiferencia del Municipio, al no proceder al corte de yuyos en la Plaza Libertad ¿qué podemos decir ahora, en vista de que los yuyos sólo se limpiarán y no se cortarán?

Levantaremos nuevamente nuestras airadas voces de formal protesta, pues estamos en vísperas de tener por todos lados *pastoreo gratis*, donde los tres *matungos* de la referencia se divertirán tranquilamente.

## Excelente compra

Los señores Varela Hnos. únicos importadores de la exquisita yerba mate Elena nos comunican; que acaban de recibir por vapor Atalaya buena cantidad de esa indispensable factura; pudiendo por lo tanto dar oído a los diversos pedidos que con ese fin les cofirieron.

## De los grandes autores

¿Es posible — me digo — que leyendo un libro podamos regocijarnos,

no ya con formas y colores, como hace la naturaleza en sus buenos momentos, que son raros, sino con los menudos signos que nos presta el lenguaje? Estos signos evocan en nosotros imágenes divinas. ¡Ahí está el milagro! Un verso hermoso es como un arco que se desliza sobre nuestras fibras sonoras.

No son sus pensamientos, sino los nuestros los que el poeta canta en nosotros mismos. Cuando nos habla de una mujer a quien ama, son nuestros amores y nuestros dolores los que despierta deliciosamente en nuestras almas. Es un evocador. Cuando le comprendemos, somos tan poetas como él. Los poetas nos ayudan a amar, es para lo único que sirven. Hermoso empleo de su vanidad! Sucede con sus estrofas lo que con las mujeres: nada tan vano como loarlas; la mejor amada será siempre la mas bella.

La ignorancia es la condición necesaria, no digo ya de la felicidad, sino de la existencia misma. Si todo lo supiéramos no podríamos soportar la vida una sola hora. Los sentimientos que nos la hacen dulce, o cuando menos tolerable, nacen de una mentira y se nutren de ilusiones si poseyendo, como Dios, la verdad, la única verdad, la dejase caer de sus manos un hombre, el golpe aniquilaría el mundo, y el universo subitamente se disiparía como una sombra. La verdad divina, cual un juicio final, lo reduciría a polvo.

La vida no tiene el aspecto de un salón de exámenes, mas bien se parece a un vasto taller de alfarería donde se fabrican toda suerte de cacharros para desconocidos destinos. Algunos de aquellos, rotos en el molde, hay que arrojarlos como viles restos que no sirven para nada. Los demás sólo se emplean para usos absurdos y fantásticos. Esos cacharros somos nosotros.

Lo cómico se torna doloroso cuando es humano. ¿No os hace a veces llorar Don Quijote? Yo gusto mucho de algunos libros tocados de serena y riente desolación, como ese incomparable Don Quijote o como Cándido, que son si bien se mira, manuales de indulgencia y de piedad, biblias de benevolencia.

ANATOLE FRANCE.

## Galería Poética

Tus ojos...

Los astros que rutilan en la clara Dianidad celeste del espacio. Las perlas de rocío que en las flores esplenden en collar brillante y rario. Las dulces rosas que en la tarde curvan sus corolas de luz, como incensarios. El rubí que en tu seno centellea. Como exponente de un dolor arcano. La nieve de las cumbres, impecada. Que retrata el azul de los espacios, No tienen la hermosura dolorosa que irradian tus divinos ojos garzos. Ellos son, como el Huerto del Silencio. En que bebo mi angustia arrodillado... El cielo que recibe mis plegarias. La plegaria ferviente que te canto... Esta sed infinita del Misterio, El Misterio en tus ojos concretado... Ellos son, el Amor y la Amargura. Para mi, nada más, sintetizados!..

ENRIQUE BIANCHI.

1918.

## Mancha de invierno

Mirábamos llover. Timido el día se arrebujaba en nubes. Mudos, quietos llenos de amor y de melancolía no osábamos decirnos los secretos

de nuestro corazón: ¡ella era mía y yo suyo! Tenían los objetos un tinte extraño: ensueño, poesía. Y la lluvia cantaba con discretos

cuchicheos, ligera y borbotante. Nuestras manos se unieron un instante respondió una mirada a otra mirada..

Pero, siempre en silencio, nos quedamos mirándonos... Temblamos, suspiramos y continuamos sin decirnos nada.

II

¡Oh delicia de amar! Los pensamientos hablaban por nosotros. El ramaje gesticulaba, herido por los vientos que lo hacían sonar como un cordaje

Morían en su vaso, macilentos alcanfores. Y allá, se iban de viaje las nubes, deshaciéndose en tormento sobre la somnolencia del paisaje.

Al fin, reconcentrando nuestras vidas en nuestras manos, por instinto unida respondió a una mirada otra mirada..

Pero, siempre en silencio, nos quedamos mirándonos, temblamos, nos besamos. Y continuamos sin decirnos nada.

VICTOR DOMINGO SILVA.

FOLLETÍN DE "EL COMBATE" 4

## "EL JURAMENTO DE VENGANZA"

POR ISIDRO BESIO

— No, no debías, tú padre espera que te vengas. ¿Tienes acaso miedo? — replicó Clara — Pues bien, entonces yo me encargaré de ello, pero dejarás de llamarte hijo mío, y que caiga sobre tu frente, nuestra maldición.

Al oír esto, Carlos como movido por el contacto de una pila eléctrica, se levantó de su asiento, y loco, desesperado, gritó: — No no madre mía yo te vengaré. Pronto dime su nombre.

Clara con voz lenta y sonora dejó escapar el nombre de Ramón Guelffi. Lo que sintió el infortunado joven al oír este nombre, es indescriptible, pareció que la razón se le extraviaba. Automáticamente se dirigió hacia la

puerta, la abrió con estrépito, corrió a la calle, desapareciendo en la oscuridad de la noche.

Llegó a casa de su amada, y con trémula mano tocó el timbre. Un criado salió al llamado. Carlos le preguntó por el Sr. Guelffi, contestándole el interpelado, que se encontraba en el Club, pero que no tardaría en llegar.

Carlos, con inseguro paso, se dirigió a la esquina próxima dispuesto a esperarlo.

Su cerebro fué asaltado por miles pensamientos, y la lucha cruel y martirizadora que lo embargaba se hizo mayor.

Dos caminos, le trazaba el porvenir. Matar el padre de su querida Emma, o huir ac trayendo sobre sí, la maldición de los suyos.

Sumergido en estos tristes presentimientos estaba, cuando un hombre dobló la esquina en dirección a él. Al sentir el ruido de pasos que se acercaban levantó la cabeza, y sus facciones se animaron con un brillo siniestro. Ya se encontraban los dos

hombres frente a frente, y Carlos le intimó que se detuviera. Así lo hizo Guelffi, — pues era él — preguntándole — ¿Que desea Vd. de mí?

Carlos con un laconismo terrible respondióle: — Vengar a mi padre — y con un rápido movimiento, desfundó el revólver, disparándole un tiro. Guelffi cayó de bruses sobre el pavimento con el corazón traspasado. Su muerte fué instantánea. Su victimario le dirigió una sombría mirada. Luego hechó a correr hacia su casa como si una legión de fantasmas le persiguieran.

Carlos entró en la habitación de su madre, y la encontró sumergida en la más honda desesperación. Se acercó a ella, y con voz trémula le dijo: — Madre mía, acabo de cumplir, el juramento de venganza.

Ahora deja que venga a mi amada Emma. Y abocándose el revólver en la sien, con una serenidad pasmosa, movió el gatillo, sonó un disparo, y su cuerpo cayó hacia atrás. Un hilo de sangre brotó de la herida. Su ma-

dre loca de dolor se abalanzó sobre él, tomóle la cabeza con sus manos lo llamó con gritos del alma; pero todo fue en vano. Carlos se extrmeció en las últimas convulsiones de la agonía, y cerró sus ojos para siempre

Emma, enterada de la muerte de su amado padre, y quien había sido su matador, sufrió una conmoción tan violenta, que sus facultades mentales se alteraron a tal punto, que tuvo que ser recluida en un manicomio.

Clara, desde el día siguiente al entierro de su hijo, se concretó a cuidar con infatigable esmero las flores de su jardín, para llevarlas diariamente al cementerio, y depositarlas sobre las tumbas de su inolvidable esposo y su amado hijo.

FIN



## Garnet social

### SILUETA

No alta ni baja; de estatura mediana, levemente morena, de ojos grandes y pardos, intensamente penetrantes cuya mirada adormida vierte esa irresistible luminosidad que nos arrastra perturbados a los dominios del anciano ideal.

Su boca diminuta de finos labios tiene un rictus, un gesto de ancias incumplidas unidas a su risita picaresca, es de lo que hace únicas a ciertas mujeres.

Y, así María Esther, va esparciendo la gracia de su cuerpo reunida en sus diez y seis primaveras, unas veces triste, otras alegres, pero siempre bella y buena.

J. I. M.

### CENTROS Y SOCIEDADES

Dentro de breves días se realizará en casa del Sr. Cándido Miranda un interesante baile que servirá de inauguración a la Sociedad recreativa Juventud Unida.

La directiva de las Sociedades Memorealistas Pedrenses y Marinos de la Esperanza agradecen en nombre de todos sus asociados la buena acogida que ha tenido por parte de la comisión de fiestas carnavalescas y en particular agradece intinidamente a las familias que se dignaron recibir a dichas Sociedades.

**SOCIEDAD « APACHES PEDRENSES »**  
— *Citación* — Se cita a todos los componentes de la Sociedad carnavalesca « Los Apaches Pedrenses » para la reunión que se efectuará el lunes 11 del cte. a las 21 hora en la Redacción de EL COMBATE. Se ruega puntual asistencia. El asunto a tratarse es de suma importancia. — *La Comisión.*

La Directiva de esta sociedad carnavalesca, agradece por intermedio de las presentes líneas y en nombre de los componentes de dicha compañía, las finas atenciones de que fueron objeto por distinguidas familias, durante el reinado de Momo.

Al mismo tiempo y al hacer extensivo dicho agradecimiento al Jurado, se complace en felicitar calurosamente a la Comisión de Festejos, que con tanto acierto y buena voluntad cumplió con su cometido.

### SKATING CLUB

No podía pasar mucho tiempo, sin que reaccionara en el seno de nuestra sociedad, la idea de la práctica del patinaje, que en años anteriores ha tenido entre nosotros tan buenos y tantos cultores. Según rumores que oímos, nos dicen que se tiene el propósito de la fundación de un club social, dedicado exclusivamente a la práctica de este deporte, que no duda tendrá numerosos adherentes; y que se denominará de la manera del epígrafe de estas líneas. Nosotros sin querer restarles méritos al éxito que pueda tener la iniciativa, manifestamos que lo encontramos difícil, pues en la próxima temporada invernal, llamarán más la atención otros deportes populares.

### ENLACES Y NOVIAZGOS

Ha quedado concertado para los primeros días del próximo Abril, el enlace de la señorita Tula Haydeé Bianchi de la sociedad Pazenze con el señor Eliseo R. Cabrera de esta localidad.

### CHISMES SOCIALES

Se van formalizando paulatinamente las relaciones de M. M. A. con G. C.  
— Parecen haber llegado a un arreglo definitivo los amores de la seductora E. B. con el no menos simpático A. L.

— Pedirá muy en breve la mano de la seductora señorita O. C. el joven U. S.

— Desde su establecimiento de campo en los dominios de don B., siguen muy entusiasmadas las relaciones de G. M. con A. P.

— Corren insistentes rumores sobre la boda de la interesante M. E. P. con el inteligente joven A. I. de Montevideo.

— Parece que han reanudado los amores la distinguida personita de M. D. R. con el joven periodista amigo. R. V., a quienes les aquejaba las continuas intercepciones paternas.

### EN EL ARTIGAS

El domingo próximo 17, se efectuará en este amplio salón una velada literaria musical-artística en homenaje al querido poeta nacional Julio Herrera y Reissig, cuya memoria se recuerda el día 18 de Marzo.

Para ese fin se ha confeccionado un selecto programa, donde tomarán parte toda nuestra sociedad.

Se cuenta con buena parte de elemento femenino local e indudablemente tomará carácter favorable.

### FIESTAS Y REUNIONES

Se realizó días pasados en el hogar de los esposos Mezquiriz - Gomez una amena reunión, celebrando el día onomástico de la señora Matilde G. de Mezquiriz.

A esta fiesta asistió un núcleo de sus más distinguidas relaciones.

### RUMOR DE CUNA

El hogar de los esposos Carámbula-Aznarez se vió alegrado en los días pasados con la llegada de un hermoso bebe.

### VIAJEROS

Para San José, después de estar entre nosotros algunos días el señor Diego Ruiz.

— Después de pasar algunos días en esta villa regresó a Montevideo lugar de su residencia la señora Juana Dupré de Trias.

— En viaje para el arroyo de la Virgen, parte mañana nuestro colega Washington Rodríguez y su hermana Bernardina.

— De Tambores nos visita el hacendado Samuel Muñoz.

— Pasando una breve temporada entre nosotros, las señoritas Chicha y Zulma Saitone.

— De Montevideo nos visitó la señorita María M. Martínez.

— Procedentes del Salto se encuentran de nuevo entre nosotros la señora Blanca C. de Canaveris y sus hijitas Olga y Blanca.

— Nos visitó de Montevideo el Juez de Comercio de 2.º Turno, el señor Enrique Gard y San Juan.

— Para su establecimiento en Laureles el señor Agapito Luxardo y familia.

— De Tacuarembó regresaron a su residencia entre nosotros la señoritas Lila y María Bentancourt.

— De regreso de Montevideo la simpática Elenita Vidal.

— De Montevideo nos visitaron la señora Angelá Podestá de Costa.

— Del mismo punto nos visitó la

simpática señorita Rosita Costa de Pochulo.

— Parte para el interior en gira comercial nuestro compañero de tareas el joven Julio C. Cabrera.

— Se encuentra de nuevo entre nosotros la gentil figurita de María Angélica Casalla.

— Parte hoy para Corrales el apreciado vecino don Ignacio Martínez.

### CAMBIO DE RESIDENCIA

Parten para Montevideo en breve; lugar donde fijarán su residencia el señor Alejandro Perrane y familia.

### ENFERMOS

Mejorada de su enfermedad la niña Emita Gutiérrez.

— Acentúase la mejoría del señor Domingo Carámbula.

## MUNDO SPORTIVO

### Las Piedras Football Club

El Lunes se reunieron en el local social del Club « Las Piedras », los componentes de la nueva Comisión, para proceder a la designación de cargos. — Efectuado el escrutinio, la Directiva quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente: Umberto E. Gandolfo.  
Primer Vice: Santos Gayo Martínez.  
Segundo Vice: Juan Carlos Carámbula.

Secretario General: Joaquín Rodríguez.

Secretario de actas: Javier A. Rosé.  
Tesorero: Washington Rodríguez.

Pro-Tesorero: Manuel Castro.

Vocales: Enrique C. Piffaretti, Gualberto Ruiz, José J. Sáenz Rivero y Agosto Hugo Grassi.

La nueva Comisión Directiva sesionará todos los días Miércoles. — El lunes se reunirá la Comisión compuesta por los señores Juan Carlos Carámbula, Joaquín Rodríguez, y Javier Rosé para reformar los estatutos.

**Disculpándonos.** — Dado el exceso de material preparado lamentamos haber suprimido los amplios detalles que poseemos del Club Uruguayo de Foot-ball, irá en el próximo número.

### El deporte de duelo

Abdón Porte, el incansable defensor del Campeón de los Campeones, ha dejado de existir. — El celoso guardián de ideales y virtudes; el que siempre tuvo el culto generoso de la raza; el defensor consciente e impecable, se ha quitado la vida, quizás en un momento irreflexivo. — La extrema resolución de Porte abate a todos los footballers uruguayos, por-

## Recòrtese este cupón

Obsequio de la exquisita Yerbá marca «ELENA» a sus favorecedores

Por cada 10 de estos cupones firmados por Ud.

se le regalará UN kilo de YERBA ELENA

Soy consumidor de la YERBA ELENA,

la compro en la casa de

FIRMA

que en él siempre se encontró, no sólo el sportman sincero y el artifice magnífico del juego, sino el amigo noble, bueno y altruista.

¡Descanse en paz!

## De casa adentro

Há aceptado la Sección Literaria de nuestro periódico, el apreciado joven Enrique F. Pommerenck (hijo), cuyas vastísimas aptitudes le hacen acreedor para el puesto encomendado.

## Llamado a licitación

La Comisión Vecinal de Educación Física, llama a licitación pública para la construcción de un pabellón de baños en la Plaza de Deportes 18 de Julio de esta Villa, de acuerdo con los planos condiciones y memoria que se hallan a disposición de los interesados en la Secretaría del Club Solís todos los días desde las 12 horas en adelante.

Las propuestas deberán ser presentadas antes del día domingo 31 del corriente a las 3 de la tarde, a cuya hora serán abiertas en sesión especial, en el local citado en presencia de los interesados que concurrirán al acto, reservándose la Comisión el derecho de aceptar la que a su juicio fuese más conveniente, o el de rechazarlas todas si no encontrare ninguna aceptable.

Por consultas acerca de la memoria, planos y condiciones, los interesados deberán recurrir al Director de las obras a construirse. Don Emilio Trias Du-Pré, el que las evacuará, en su domicilio, todos los días desde las 12 a 18 horas.

El Secretario.

Las Piedras, Marzo de 1918.

## PROFESIONALES

Dr. Cipriano Martínez (hijo)

Médico cirujano

TEF. LA URUGUAYA, 150 LAS PIEDRAS

Enrique T. Sicardi

Cirujano dentista

LAS PIEDRAS

Tonelería Moderna

— DE —

Escribano y Rodríguez

SE ENCARGAN DE LA CONSTRUCCIÓN

DE PIPONES, BORDALESAS

Y CUARTEROLAS, Y REPARACIONES

DE LOS MISMOS

PRECIOS MUY MODERADOS

San José esq Artigas

LAS PIEDRAS



# Yerba **ELENA**

Impuesta por su calidad, paladar y pureza

**PROBARLA es ADOPTARLA!...**

Varela Hnos.

**Almacén por mayor.**

Varela Hnos.

**Importadores de las mejores yerbas y pimentones que se introducen en el país.**

Varela Hnos.

**Barraca de maderas y materiales de construcción.**

Varela Hnos.

**Barraca de forrajes y cereales.**

Varela Hnos.

**Ferretería y artículos para herreros**

Varela Hnos.

**Semillas y guano para la agricultura**

Varela Hnos.

**Depósito de arena de Santa Lucía.**